



**Nombre del alumno:**

**Paulina López Hernández**

**Nombre del profesor:**

**Laura López Hernández**

**Nombre del trabajo:**

**Ensayo unidad 3 y 4**

**Materia: Bioética**

**Grado: 2do cuatrimestre**

**Grupo: LEN10SDC0221- A**

Comalapa Chiapas a 5 de abril del 2022

## Introducción.

Es este pequeño apartado, hablaremos sobre las y los enfermeros, su importancia y además, sus categorías, por que así como en cualquier trabajo existen personas con un alto rango hasta uno más pequeño, algo así sucede con el personal de enfermería, esto no quiere decir que unos son más importantes que otros, todo lo contrario, todos son importantes por que cada uno cumple con una función en especial que los hace únicos y especiales.

Además se habla también sobre algunas de las grandes responsabilidades que como profesional, deben de cumplirse, ya que al no respetar esto que es ley, pueden poner en peligro toda su carrera profesional. Asimismo se mencionan algunos ejemplos para una mejor comprensión sobre el tema.

Por otra parte tenemos también lo que es el termino de “bioética medica” que va de la mano con la ética, que esta disciplina es la que estudia los comportamientos humanos desde el punto de vista moral, ya pesar de que abarca muchos temas el concepto de bioética, la medicina la hizo parte de sus definiciones para poder tener una mejor armonía entre el paciente y el personal de enfermería.

La regulación del ejercicio profesional.

Para poder comprender un poco mejor sobre este tema, debemos de tener bien claro sus conceptos más básicos.

Enfermera:

La persona formada o capacitada para proporcionar cuidados de enfermería que de acuerdo a las disposiciones jurídicas aplicables y su preparación académica, puede realizar actividades auxiliares, técnicas, profesionales o especializadas, según su ámbito de competencia, en las funciones asistenciales, administrativas, docentes y de investigación.

En el caso de las enfermeras, tienen algunas funciones específicas cada una, por lo mismo de que siempre se necesitan en diferentes áreas de un hospital, por que no es lo mismo estar en el área de emergencias que en el área de cuidados intensivos o en el área de vacunación, ya que cada área también cuenta con diversas actividades que en otra por lo general no se puede proporcionar.

#### CLASIFICACIÓN DEL PERSONAL DE ENFERMERÍA.

El personal de enfermería se clasifica en dos grandes apartados que comprenden: 1) el personal profesional de la enfermería, y 2) el personal no profesional de la enfermería.

Personal profesional:

En esta categoría se especifica que personas son las profesionalmente capacitadas para dar el servicio de enfermería.

Este tipo de profesional se clasifica por categorías, de acuerdo con los estudios académicos siguientes:

- Enfermera(o) general.
- Enfermera(o) especialista.
- Enfermera(o) con maestría.
- Enfermera(o) con doctorado.
- Profesional técnico de enfermería.

Personal no profesional:

Aquellas personas que han estado en el proceso de ser profesionales, o aquellos que son voluntarios en alguna institución de salud y les otorgan alguna constancia de terminación de algún curso.

Un ejemplo de ello son los cursos que dan de RCP, que generalmente no son tan difíciles de aprender y tampoco se necesita de tener un gran conocimiento, basta

con que observes bien a la persona que te esta enseñando y lo hagas de forma correcta.

- Auxiliar de enfermería.
- Estudiante de enfermería.
- Pasante de enfermería.

Responsabilidades de acuerdo con la NOM-019-SSA3-2013.

El Ministerio De Salud El 15 De Marzo De 2014 Es La Siguiete: La Orden Nacional De Médicos Practicantes/Código De Enfermeras Establece Que Toda La Enfermera Debe Respetar el derecho a la salud de su paciente. Debe brindar atención y tratamiento de acuerdo con los estándares aceptados dentro de su competencia y tener en cuenta las creencias y la cultura de sus pacientes. Podrá asesorar, instruir, orientar e informar a los pacientes o familiares sobre asuntos relacionados con el tratamiento o cuidado médico u odontológico o la prevención e higiene de enfermedades.

La enfermera tiene la responsabilidad de ayudar al paciente brindándole los cuidados necesarios. El paciente es el más vulnerable al cuidado de la enfermera y debe ser tratado con sumo respeto. La enfermera debe ayudar al paciente a mejorar brindándole los cuidados necesarios.

La enfermería es una profesión que requiere que la enfermera sea compasiva, amable y comprensiva. También es una profesión que exige que la enfermera trabaje con los pacientes y sus familias.

Como todo gran trabajo, conlleva a una gran responsabilidad, por lo que he aquí algunas de ellas:

- Verificar oportunamente la existencia y funcionamiento óptimo del equipo que se utiliza para proporcionar el cuidado de enfermería y, en su caso, reportar los faltantes y las fallas que representen un riesgo para los usuarios de los servicios de salud o para el propio personal.
- Conocer y aplicar, cuando corresponda, las normas oficiales mexicanas, de acuerdo a su ámbito de su competencia.
- Asumir el compromiso responsable de actualizar y aplicar los conocimientos científicos, técnicos, éticos y humanísticos de acuerdo a su ámbito de competencia.

Responsabilidades en el ámbito legal.

la responsabilidad jurídica implica el incumplimiento de una obligación, razón por la que se debe resarcir el daño o afectación que se causa por esa conducta, sea activa u omisiva.

Administrativas:

La responsabilidad de carácter administrativo constituye un cúmulo de obligaciones adicionales que poseen las personas que prestan sus servicios personales para el Estado, en la relación que se establece para el ejercicio de la función pública.

Es importante resaltar que el incumplimiento a este tipo de normas provoca la comisión de infracciones.

Penales:

Una de las funciones del derecho penal consiste en sancionar las acciones o las omisiones que se han denominado delitos y que, por tanto, son reprochables.

#### UNIDAD IV: LA BIOÉTICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERÍA.

El término “bioética” fue propuesto por primera vez para designar una disciplina que debía ocuparse de reflexionar sobre los procedimientos necesarios para asegurar la supervivencia de la vida.

Entonces, la bioética medica es aquella disciplina que hace que el personal de salud se preocupe un poco más sobre la integridad de sus pacientes, un ejemplo muy claro de esto es cuando un paciente tiene una enfermedad grave, y no quiere que las demás personas se enteren, ya sea amigos, conocidos o familia, por el motivo que fuese, el personal médico que este enterado de su enfermedad debe de respetar esa decisión y no decir nada más al respecto, ya que además de hacerlo por profesionalismo, se pueden meter hasta en problemas legales.

Además de esto, en la bioética también se aplican diversas cosas como respetar las decisiones que el paciente tome.

## Conclusión.

Todo esto, es un tema muy complejo, y aún que solo es de leer, la verdad es que cuesta un poco asimilar todo en cuanto a las responsabilidades que conlleva el ser parte del profesional de enfermería, no se trata solo de saber inyectar, poner sueros y checar la presión, el trabajo de un/una enfermero/a es muy pesado ya que existen muchas áreas en las que se necesita de su ayuda, desde algo mínimo hasta acciones con grandes responsabilidades.

Muchas personas desacreditan a los enfermeros sin realmente saber que ellos son los primeros en atender al paciente y en ayudar a los doctores a tener una mejor organización de sus datos personales.

Lo mejor de esta carrera es cuando las personas reconocen todo el esfuerzo que haces, por que realmente se necesita de mucha valentía y corazón para querer siempre ver a sus pacientes en recuperación.

Como se mencionó antes, este personal tiene responsabilidades que los ayudan como enfermeros a brindar un mejor servicio de atención, aún que algunas de éstas constan desde sanciones hasta la cárcel.

Verdaderamente esta profesión se merece un mayor reconocimiento por el gran labor y esfuerzo que ponen día a día, incluso incluyendo a las personas que están en el proceso de su formación.

Por otro lado, se habló sobre la bioética, y es de aplaudir a quien lo hizo verdadero, por que gracias a esto, cualquier persona debería de sentirse con la seguridad de que su información personal, derechos y decisiones estarán siempre protegidas por el personal médico sin importar las circunstancias.

Fuentes bibliográficas:

CALVA RODRÍGUEZ, ROBERTO. (2003) Bioética. Editorial Mc. Graw Hill Itera (Medicina), México. Páginas 78 – 85.

CANTÚ MARTÍNEZ, PEDRO CESAR. (2010) Bioética e investigación en salud. Editorial Trillas, México, páginas 92 – 93.

CELY GALINDO, GILBERTO S.J. (2004) Ethos vital y dignidad humana. Reflexiones Bioéticas. Colección Bioética. Bogotá D. C. Editorial JAVEGRAF. Página 123.